
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 

On manque pas de fronts ! 
 

 
PRÉSENCES 

Comité exécutif    Conseil syndical 
Manon Perron, trésorière   Lisa Courtemanche, solidarité internationale 
Dominique Daigneault, secrétaire générale Alain Ouimet, CASS 
Véronique De Sève, 1

re
 vice-présidente  Louis-Carlo Cantave, immigration et rel. ethnoculturelles  

Francis Lagacé, 2
e
 vice-président  Linda Boisclair, condition féminine 

      Caroline Tremblay, santé et service sociaux 
       
       

          
Véronique De Sève et Dominique Daigneault agissent respectivement comme 
présidente et secrétaire d’assemblée. 
 
 
1. OUVERTURE  
 

La présidente d’assemblée, Véronique De Sève, commence en invitant 
l’assemblée à observer une minute de silence à la mémoire de ceux et celles 
qui sont morts en luttant pour la classe ouvrière.  
 
Par la suite, le président du conseil central Gaétan Châteauneuf, en réunion du 
CRPMT prend la parole par voie téléphonique pour s’adresser à l’assemblée, de 
Chibougamau. D’entrée de jeu, il remercie les syndicats pour leur appui aux 
élections du congrès de la CSN. Il souligne que malgré sa défaite électorale, il a 
apprécié le congrès et qu’il est somme toute heureux de poursuivre son mandat 
au conseil central. Il invite les syndicats qui ne font pas encore partie du réseau 
de solidarité à nommer un délégué. Il rappelle que le conflit perdure au cimetière 
Le repos Saint-François d’Assise et que l’on souhaite un règlement rapidement. 
 
Au CCMM, rappelle le président, nous avons un bon plan de match et plusieurs 
mandats nous attendent. Dès la rentrée, nous nous mettrons à la tâche. D’ici là, 
conclut-il, je vous souhaite un bel été à tous et de très bonnes vacances. 
 
La présidente de l’assemblée poursuit en revenant sur l’actualité. Véronique De 
Sève fait référence à l’appui quasi inconditionnel du gouvernement Harper à 
l’État d’Israël quant à ses frontières, ne reconnaissant pas les revendications du 
peuple palestinien. Elle en a profité pour inviter les syndicats à acheter des  
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t-shirts ou des billets pour le karaoké afin d’amasser des fonds pour la Flottille 
de la liberté II pour Gaza, qui rappelons-le, a pour mission de fournir une aide 
humanitaire à la population gazaouie.  
 
Véronique De Sève a dénoncé la position d’Ottawa concernant le rôle de 
l’armée canadienne à Saint-Jean-sur-Richelieu, en plein désastre écologique, 
avec les inondations. Elle souligne le 8e mois de conflit au cimetière Le repos 
Saint-François d’Assise, en lock-out depuis le 8 octobre 2010. 
 
Véronique De Sève salue les interventions d’Amir Kadhir face à Lucien 
Bouchard, au sujet des gaz de schiste et face à Pierre Karl Péladeau dans le 
dossier du colisée à Québec. 
 
La présidente d’assemblée fait mention du travail fait dans le Grand Nord par la 
délégation du conseil central. L’édition spéciale de l’Unité est remarquable et 
contient une manne d’information. 
 
Véronique rappelle qu’il reste une vingtaine de livrets de billets de tirage à 
vendre pour le camp Vol d’été Leucan.  
 
Puis elle conclut en précisant que nous attendons toujours la décision de la CRT 
dans le dossier du bénévole qui travaille au cimetière et qu’il y aura un BBQ de 
solidarité pour ce syndicat le lendemain de l’assemblée. Puis, finalement qu’un 
autre BBQ se tiendra au Couche-Tard, le samedi 4 juin, dans le stationnement 
de la succursale qui a fermé. 
 
Bonne assemblée  ! 
 

 
2. APPEL DES DIRIGEANTES ET DIRIGEANTS 
 

Dominique Daigneault fait l’appel des membres de l’exécutif et du conseil 
syndical.  

 
 
3. PRÉSENCE DES DÉLÉGUÉ-ES DU GRAND NORD 
 

Personne du Grand Nord n’est disponible pour l’assemblée générale. 
 
 

4. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 Dominique Daigneault fait la présentation de l’ordre du jour :  

 
1. Ouverture 
2. Appel des dirigeantes et des dirigeants 
3. Présence des délégué-es du Grand-Nord 
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4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
5. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 4 mai 2011 
6. Admission des visiteuses et visiteurs 
7. Affiliation des nouveaux syndicats 
8. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégués 
9. Conflits - postiers 
10. Question de privilège : Développement et Paix 
11. Question de privilège : Gentilly-2  
12. États financiers  
13. Site web 

Verre de l’amitié 

 
 Il est proposé par Simon Beaulieu 

 Appuyé par Louise Lizotte 
 
 Que l’on adopte l’ordre du jour tel que modifié, en ajoutant postiers, au point 
Conflits.  

  
ADOPTÉ 

 
5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 4 MAI 2011 

 
Il est proposé par Lisa Courtemanche 
Appuyé par Mario Provost 
 
Que l’on adopte le procès-verbal de l’assemblée générale du 4 mai 2011, tel que 
présenté.  
 
ADOPTÉ 

 
6. ADMISSION DES VISITEUSES ET VISITEURS 
 

Il est proposé par René Rochon 
 Appuyé par Roger Davidson 
 

 Que l’on admette les visiteuses et les visiteurs. 
   

ADOPTÉ 
  
7. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS 

 
Yves Rivard du Service de la syndicalisation, fait le point sur les syndicats à affilier 
et les syndicats en instance d’accréditation. 
 
Il est proposé par Christiane Fradette 
Appuyé par Linda Boisclair 
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Que l’on accueille et affilie le syndicat suivant : 
 

 Syndicat des travailleuses et travailleurs des Autobus Idéal−CSN 
 

ADOPTÉ 
 

   
8. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES 

 
Il n’y a aucun nouveau délégué ou nouvelle déléguée à accréditer. 
 

9. CONFLITS  
 
Véronique De Sève informe l’assemblée générale qu’il n’y a pas de syndicat en 
conflit à présenter. 
 
AFLCIO 

 
Il est proposé par Richard Gagnon 
appuyé par Patrice Lorrain-Chenu 
 
Que le conseil central offre un soutien financier de 500 $ à l’AFLCIO Wisconsin et 
qu’il invite ses syndicats affiliés à soutenir financièrement la lutte de cette 
organisation syndicale. 
 
ADOPTÉ 

 

POSTIERS 

 
Il est proposé par Pierre Fontaine 
appuyé par Mona Edma 
 
Que le Conseil central du Montréal métropolitain−CSN appuie les revendications et 
la lutte du STT des postes contre la Société canadienne des postes et leur fasse 
parvenir un message de solidarité. 
 
ADOPTÉ 

Notre mot de solidarité sera publié sur notre site Internet. 
 

10. QUESTION DE PRIVILEGE DEVELOPPEMENT ET PAIX 
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Véronique De Sève invite à l’avant Normand Breault et Gérard Laverdure, 
membres de Développement et Paix, qui nous présenteront la question de 
privilège. 

 
L’organisme regroupe 13 000 membres au Canada et soutient 200 groupes dans 
quelque 70 pays. Depuis maintenant deux ans, l’organisme est victime d’un 
courant de droite qui va à l’encontre des solidarités créées depuis 40 ans.  
 
Nous sommes des militants et militantes de l’ONG Développement et Paix (DP) 
dont la mission a toujours été de « soutenir des partenaires dans le Sud qui 
mettent de l’avant des alternatives aux structures sociales, politiques et 
économiques injustes. Dans la lutte pour la dignité humaine, l’organisme s’allie 
(partenariat) aux groupes de changement social du Sud et du Nord ». 
 
Dans la foulée du virage à droite qui souffle sur le Québec, le Canada et les États-
Unis depuis plus d’une décennie, DP est ciblé depuis deux ans par des groupes 
provie dont l’antenne principale est le site « Lifesitenews » à Toronto. Ces groupes 
allèguent que de nombreux partenaires de DP dans les pays du Sud ont une 
approche prochoix donc distincte de l’enseignement de l’Église catholique sur le 
contrôle des naissances et la sexualité. Désormais, les partenaires de DP dans 70 
pays devront obtenir une approbation de l’évêque local pour être reconnus dignes 
de l’appui financier de DP. 
 
Attendu que l’agenda politique derrière ces groupes reliés à la droite états-
unienne comprend aussi le démantèlement des acquis en droits sociaux et 
syndicaux, surtout ceux des femmes, l’affaiblissement des institutions 
démocratiques et la réduction des services publics. 
 
Attendu que cette nouvelle obligation d’obtenir une lettre de reconnaissance de 
l’évêque local risque de discréditer un grand nombre de partenaires surtout ceux 
qui travaillent avec les femmes à la défense de leurs droits dans des conditions 
sociopolitiques  violentes et répressives. Ces groupes risquent de disparaître si 
l’aide financière de DP leur est retirée. 
 
Attendu que ce qui est en jeu également c’est l’approche éprouvée depuis plus de 
40 ans à DP de s’attaquer directement aux causes structurelles du mal 
développement par l’analyse sociale, l’éducation, la défense des droits et la 
mondialisation de la solidarité. 
 
Attendu qu’une décision finale dans ce dossier est attendue dans les prochaines 
semaines. 
 
 Il est proposé par Caroline Tremblay 
Appuyé par Selemona Lakota 
 
Que le Conseil central du Montréal métropolitain-CSN et ses syndicats affiliés 
appuient Développement et Paix pour que l'organisme puisse poursuivre son  
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travail de solidarité et de justice sociale dans les pays du Sud avec liberté et 
autonomie dans l’esprit de justice sociale et de développement des peuples, 
conformément à l'esprit fondateur de Développement et Paix. 

 
ADOPTÉ 

 

11.   QUESTION DE PRIVILEGE : GENTILLY-2 

Dominique Daigneault présente monsieur François Lachapelle, retraité d’Hydro-
Québec, pour nous entretenir sur la question du nucléaire et la possibilité de 
réfection de la centrale Gentilly-2, à Bécancour. 
 
Rappelons que Gentilly-2 est la propriété d’Hydro-Québec. La société d’État 
soutient que le coût total de sa réfection s’élèverait à 1,9 G$ tandis que son 
démantèlement coûterait 1,6 G$, soit une économie de 300 M$. Par ailleurs, on 
estime que Gentilly-2 produit l’équivalent de moins de 3 % de nos besoins actuels 
en énergie, ce qui est minime compte tenu des dangers que constitue le nucléaire, 
comme nous l’a rappelé la récente catastrophe de Fukushima, au Japon, à la suite 
du séisme survenu en mars. Dominique Daigneault, secrétaire générale, a rappelé 
que le Québec est en bonne posture, compte tenu de ses richesses naturelles en 
terme d’énergies renouvelables, pour se départir de la production énergétique 
nucléaire.  
 
PROPOSITION SUR LE DÉMANTÈLEMENT DE GENTILLY-2 

  
Attendu que la centrale nucléaire Gentilly-2 arrive à la fin de sa vie utile et 
qu’Hydro-Québec a décidé de procéder à la réfection complète de cette centrale à 
des coûts avoisinant les 2 milliards de dollars; 
 
Attendu que l’exploitation de l’énergie nucléaire constitue un danger permanent 
pour la santé humaine et l’environnement comme nous le rappelle la récente 
catastrophe de Fukushima au Japon; 
 
Attendu que le Québec se trouve actuellement en surplus de production 
d'électricité et que les besoins énergétiques du futur pourraient être comblés 
autrement que par le nucléaire. 
 
Il est proposé par Richard Gagnon 
Appuyé par Hélène Belley 
 
Que le Conseil central du Montréal métropolitain-CSN demande au gouvernement 
du Québec qu’il renonce au projet de réfection de Gentilly-2 et qu’il procède 
immédiatement à la fermeture définitive et à l’élimination des déchets radioactifs de 
cette centrale nucléaire. 
 
ADOPTÉ 
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12. ÉTATS FINANCIERS  

 
Véronique De Sève cède la parole à Manon Perron, trésorière du conseil central, 
qui invite Patrice Lorrain-Chenu et Marie Lebel du comité de surveillance à se 
joindre à elle pour la présentation des états financiers. Après avoir présenté les 
états financiers au 31 décembre 2010, Patrice Lorrain-Chenu fait la lecture du 
rapport du comité de surveillance.  
 
 
Il est proposé par Suzanne Audette 
appuyé par Jannick Rousseau 
 
De recevoir le rapport du comité de surveillance sur les finances, lequel recommande 
l’adoption des états financiers au 31 décembre 2010. 
 

 ADOPTÉ 
 

13. SITE WEB 
 
Véronique De Sève invite Emmanuelle Proulx  et Aude Sainte-Marie à reprendre la 
présentation du site Web qui n’a pas pu se faire lors de la dernière assemblée à 
cause d’un problème technique. 

 

14. DIVERS 

 

Dominique Daigneault transmet à l’assemblée les points d’information suivants : 
 

 Mobilisation Turcot (Construisons un Turcot pour le 21e siècle / + de 
transport collectif / moins de pollution / zéro expropriation 

Samedi, 4 juin 2011, 15h, 4801 St-Denis, derrière le Dinner; 

 Karaoké au profit de Bateau pour Gaza; 

  Rassemblement contre la conférence de Montréal / 6 juin à 11 h 30 devant 
l’hôtel Hilton de Montréal (coin La Gauchetière et Mansfield; 

  Nouveaux barèmes CSN au 1er juin 2011; 

 Leucan : il reste encore des billets pour le Camp Vol d’été Leucan – voir 
Michèle Delsemme  

 
Véronique souhaite un bel été et de belles vacances à tous les délégué-es et les 
invite pour le verre de l’amitié. 
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LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Il est proposé par Louis-Carlo Cantave 

appuyé par Roger Davidson 

 
Que l’on ajourne immédiatement. 
  
ADOPTÉ 
 
La réunion est levée à 21 h 20. 
 
 
 
 
 
 
_________________________     ______________________ 

 
Véronique De Sève       Dominique Daigneault 
Présidente d’assemblée      Secrétaire générale 

 
 
 

______________________________________________________________________ 
 

Nombre de délégué-es à l’assemblée : 44 
 
Femmes : 20  
Hommes : 24 
 
Officiel-les : 44  
Substituts : 0 


